

Anmeldehinweis

WICHTIG: Für den Besuch der Podiumsdiskussion ist Ihre Anmeldung notwendig! Platzreservierungen nimmt das Sekretariat des Johannes-Gymnasiums entgegen (Tel.: 02621/96970). In den Osterferien ist das Sekretariat in der Zeit von 9:00 Uhr bis 13:00 Uhr erreichbar!

Anfahrtsskizze



Priv. Johannes-Gymnasium Lahnstein
Johannesstraße 38
56112 Lahnstein
sekretariat@johannes-gymnasium.de
<http://www.johannes-gymnasium.de>
Tel.: 02621 96970
Fax: 02621 9697-22



Kontakte

Dr. Matthias Krell

Landeszentrale für politische Bildung
Rheinland-Pfalz
Matthias.Krell@politische-bildung-rlp.de
Am Kronberger Hof 6
55116 Mainz
Tel.: 06131 16 297-7/8



Rudolf Loch

Priv. Johannes-Gymnasium Lahnstein
Rudolf.Loch@Johannes-Gymnasium.de
Johannesstraße 38
56112 Lahnstein
Tel.: 02621 96970



Adressen der Kooperationspartner:

Dr. Carola Stein

Ministerium des Innern, für Sport
und Infrastruktur
Referat Entwicklungspolitik
carola.stein@isim.rlp.de
Schillerstraße 9
55116 Mainz
Tel: 06131 163479



Barbara Mittler

Entwicklungspolitisches Landesnetzwerk
Rheinland-Pfalz ELAN e.V.
mittler@elan-rlp.de
Frauenlobstr. 15 – 19
55118 Mainz
Tel.: 06131 97208-67



Mareike Schams

Verband der Volkshochschulen von
Rheinland-Pfalz e.V.
schams@vhs-rlp.de
Hintere Bleiche 38
55116 Mainz
Tel.: 06131 2 88 89-17



Einladung

„Afrika“

Zwischen Anspruch und Wirklichkeit



am Dienstag, 29. April 2014
ab 16 Uhr in Lahnstein
Johannes-Gymnasium

Zur Veranstaltung

Entwicklungspolitik, Entwicklungszusammenarbeit, Entwicklungspartnerschaft. Die Begriffe sind nicht neu, aber die Themen, die damit verbunden sind, haben nichts von ihrer Aktualität eingebüßt – im Gegenteil. Mit dem Auslaufen der Millenniumentwicklungsziele im Jahr 2015 und der Neuformulierung der Sustainable Development Goals wird der Fokus zukünftig auf dem weltweiten Entwicklungsbedarf liegen, im Norden wie im Süden.

Am Beispiel von Afrika, diesem vielfältigen Kontinent, wollen wir mit unserer Veranstaltung auf die nach wie vor großen Herausforderungen in diesem Bereich aufmerksam machen und darüber nachdenken, wie eine zukunftsfähige Entwicklungszusammenarbeit aussehen sollte. Mit unseren Gästen wollen wir darüber diskutieren, welche Aufgaben die internationale und die deutsche Politik übernehmen muss. Aber wir wollen auch der Frage nachgehen, inwieweit der Einzelne sinnvoll Verantwortung übernehmen kann.

Darüber hinaus präsentieren zahlreiche Organisationen auf einem Markt ihr entwicklungspolitisches Profil und informieren über ihre Arbeit.

Besonderer Dank für das Zustandekommen der Veranstaltung gilt Herrn Erich Stather, langjähriger Staatssekretär im Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ)!

Wir laden Sie herzlich zu unserer Veranstaltung ein und bitten Sie höflich, den Anmeldehinweis zu beachten!



Wolfgang Faller
Direktor



Dr. Matthias Krell
Referatsleiter

Landeszentrale für politische Bildung Rheinland-Pfalz

TeilnehmerInnen an der Podiumsdiskussion



Prof. Dr. Horst Köhler

Prof. Dr. Horst Köhler war von 2004–2010 Bundespräsident. Zuvor war er u.a. als Chef des Internationalen Währungsfonds und als Staatssekretär im Bundesministerium der Finanzen tätig. 2012–2013 war

Horst Köhler Mitglied des UN High Level Panels on the Post-2015 Development Agenda.



Wolfgang Niedecken

Wolfgang Niedecken, Musiker (BAP) und Maler, vertritt seit 2004 als Botschafter die Dachorganisation "Gemeinsam für Afrika". 2008 initiierte er das Projekt „Rebound“ zur Reintegration ehemaliger Kindsoldaten in Norduganda, das im September 2011 auf den Ostkongo ausgeweitet wurde.

Horst Köhler Mitglied des UN High Level Panels on the Post-2015 Development Agenda.



Dr. Rui Sixpence Conzane

Dr. Rui Sixpence Conzane, Abgeordneter im mosambikanischen Parlament als Vertreter der außerhalb Afrikas lebenden Mosambikaner/-innen ist Mitglied im mosambikanischen National-

rat der Wissenschaften und Vorsitzender des „Deutsch-Mosambikanischen Forums für Soziale Integration und Wirtschaftliche Zusammenarbeit e.V.“.



Barbara Unmüßig

Barbara Unmüßig, Vorstand der Heinrich-Böll-Stiftung, verantwortet die internationale Arbeit der Stiftung in Lateinamerika, Afrika, Asien, dem Nahen und Mittleren Osten. Dabei verantwortet sie die

thematischen Schwerpunkte wie Globalisierung, Menschen- und Frauenrechte, Geschlechterpolitik, internationale Klima-, Agrar- und Ressourcenpolitik sowie Demokratieförderung.

Programm

Zahlreiche Organisationen stellen sich auf unserem „Markt“ mit ihrem Profil vor und informieren Sie vor und nach der Podiumsdiskussion über ihre Arbeit!

16.00 Uhr: Eröffnung und Begehung des Marktes mit Innenminister Roger Lewentz

Musik im Foyer, ab 16.50 im Saal mit Aziz Kuyateh and Band

17.00 Uhr: Begrüßung durch Innenminister Roger Lewentz

17.10 Uhr: Vorstellung der Kooperationspartner

17.25 Uhr: Podiumsdiskussion mit Prof. Dr. Horst Köhler, Wolfgang Niedecken, Dr. Rui Sixpence Conzane, Barbara Unmüßig

19.00 Uhr: offizielles Ende der Veranstaltung

Moderation:

Ute Schaeffer, Chefredakteurin der Deutschen Welle, leitete bis 2011 die Programme für Afrika und Nahost des Deutschen Auslandsrundfunks. Ihre journalistischen Schwerpunkte sind die europäische und deutsche Afrikapolitik, sowie Themen der deutschen Entwicklungszusammenarbeit und zur politischen, wirtschaftlichen, sozialen und kulturellen Entwicklung in Afrika.